



Duelo. Hoy, homenaje de cuerpo presente a **Ifigenia** en San Lázaro

Harán hoy un homenaje de cuerpo presente a **Ifigenia** en San Lázaro

Duelo. La Mesa Directiva de la Cámara de Diputados convoca a sesión de Congreso General al mediodía para la ceremonia; familiares, amigos y políticos despidieron ayer a la legisladora, que murió a los 99 años

FERNANDO DAMIÁN Y LILIANA PADILLA / CIUDAD DE MÉXICO

La Mesa Directiva de la Cámara de Diputados convocó a sesión de Congreso General hoy al mediodía para rendir homenaje de cuerpo presente a **Ifigenia Martínez**.

La diputada presidenta del Congreso murió la noche del sábado en Ciudad de México, cuatro días después de entregar la banda presidencial a Claudia Sheinbaum en el Palacio de San Lázaro el pasado martes.

El vicepresidente de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, expidió este domingo la convocatoria a sesión de Congreso General en honor a Martínez.

Previamente, la coordinación de Morena notificó a sus 253 integrantes del homenaje de cuerpo presente “más que merecido”, mientras que la familia de Ifigenia Martínez pidió comprensión y agradeció el apoyo.

“Ante la triste circunstancia que nos aqueja en estos momentos difíciles, solicitamos su comprensión hacia la familia de la diputada. Agradecemos de antemano todas las muestras de solidaridad recibidas.

“Informamos que el día de hoy (domingo) estará destinado para que la familia de nuestra querida maestra pueda despedirse de ella y el lunes 7 se realizará un homenaje de cuerpo presente

en el recinto de San Lázaro, sede de la Cámara de Diputados del H. Congreso de la Unión”, informó en un comunicado.

Martínez fue velada este domingo por sus familiares y amigos cercanos en una funeraria en la colonia Del Valle.

A su llegada, la presidenta Claudia Sheinbaum declaró que ella votó por la diputada el 2 de junio, pues a Martínez le hacía ilusión entregarle la banda.

“Nuestros compañeros diputados la eligieron como presidenta de la Mesa Directiva. Ella (era) ya mayor, pero tenía mucha ilusión de estar ahí el 1 de octubre y es un recuerdo muy hermoso. Hasta siempre, Ifigenia”.

La mandataria estuvo alrededor de 15 minutos y se retiró.

También acudió Ricardo Monreal, presidente de la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados; Sergio Gutiérrez Luna, vicepresidente del órgano legislativo, y la diputada Olga Sánchez Cordero, además de la ministra presidenta, Norma Piña, y el rector de la UNAM, Leonardo Lomelí.

En entrevista, Monreal confirmó el homenaje que diputados y senadores rendirán hoy.

“Estará su cuerpo mañana (lunes) por última vez en su lugar de trabajo”, señaló.

Por separado, Gutiérrez Luna y Sánchez Cordero coincidieron en que el sueño de Martínez era entregar la banda presidencial a la primera presidenta de México.

Rodrigo y Antonio Rojas, nietos de Martínez, aseguraron que su abuela se fue en paz, en su casa y con la satisfacción del deber cumplido al haberle colocado la banda presidencial a la primera jefa del Ejecutivo de México.

“La misión del 1 de octubre fue la mejor medicina, estuvo presidiendo con completa alegría y gratitud”, señalaron sobre su abuela, quien falleció a los 99 años.

Detallaron que su salud se deterioró desde el 14 de septiembre, pero su responsabilidad para el 1 de octubre la motivó a mantenerse, por lo que descartaron que su asistencia a dicha ceremonia haya sido causa de su deceso.

El cortejo saldrá hoy de la colonia Del Valle a las 10:45 rumbo a la Cámara de Diputados.

Martínez murió el sábado poco antes de las 10 de la noche de manera natural y en su casa.

Preparan su relevo

Tras la muerte de Ifigenia Martínez, Sergio Gutiérrez Luna estará en funciones de presidente de la Cámara de Diputados, pero el pleno deberá elegir por mayoría calificada de dos terceras partes a quien encabezará la Mesa Direc-



tiva para el resto del primer año de la 66 Legislatura.

El vicepresidente informó que tras el homenaje de cuerpo presente deberá realizarse una elección para definir dicho puesto.

“La ley es muy clara al establecer que la vicepresidencia tiene funciones en caso de una ausencia y, ante una ausencia definitiva, como es el caso, tiene que haber un proceso de elección.

“Vamos a ver mañana qué decide la Junta de Coordinación Política, la Cámara de Diputados, nosotros ahorita estamos concentrados en los preparativos para el homenaje”, detalló. —

“La misión del 1 de octubre fue su mejor medicina; presidió con alegría”

